

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

## LA FALSA PAZ

La Sociedad de Naciones parece que fué creada para laborar por la paz e impedir, a ser posible, la reproducción de las guerras.

Y así como para hacer zapatos se suele llamar a los zapateros, parece que para hacer la paz se deba llamar a los pacíficos.

No ha ocurrido así en la Sociedad de Naciones. Los pueblos mejor armados y los que con más saña han combatido recientemente en el solar de Europa durante cuatro años, son los que, conducidos ahora como técnicos de la paz, van a constituir la llamante Sociedad.

Y en cambio se discute el derecho de formar parte de la misma a la nación, que resistiendo los requerimientos, amenazas y promesas que se le hicieron para entrar en la guerra, se mantuvo en la paz y aprovechó sus instantes para enjugar las lágrimas y tranquilizar los hogares de los que fueron conturbados por la saña del enemigo.

He aquí un contrasentido más de los muchos que caracterizan la hipocresía del derecho internacional público que no tiene otras normas ni se rige por otros preceptos que por los del derecho de la fuerza, lo mismo en la guerra que en la paz.

No es la voz más adecuada la que mejor se escucha, sino la que se considera más fuerte.

Esa Sociedad de Naciones para la paz es muy probable que produzca la guerra. Acaso por ello los elementos pacíficos y pacifistas le causen estorbo.

«Mal pueden reñir dos si uno no quiere», dice un refrán castellano; y esto es tan exacto, que para evitar una guerra, el que de veras quiere evitarla no necesita de la Sociedad de Naciones. Se basta a sí mismo para conseguirla.

Por el contrario, el que quiera luchar luchará, a pesar de la Sociedad de Naciones, pues ésta, aunque quisiera evitarlo, no tendría para conseguirlo otra arma que la de la lucha.

El derecho internacional público que no se fundamenta en la doctrina del Crucificado, no es ni puede ser verdadero derecho, ni tener eficacia ninguna.

Una Sociedad de Naciones para la paz que no tiene en su seno al verdadero representante de la paz, que es el instituido por Aquel que nació para traer la paz a los hombres de buena voluntad, no es verdadera Sociedad de Naciones ni puede querer verdaderamente la paz.

La única paz que de esa Sociedad puede salir, si alguna saliere, no es la paz del amor, que es la verdadera paz, sino la paz del miedo, que sólo se obtiene preparándose para la guerra y asolando a los pueblos con el peso de costosos ejércitos y de valiosos y numerosos elementos de guerra.

Esa paz, si llega a ser paz material, no será nunca la paz del espíritu, que alienta y que conforta, sino la paz del que vive en una continua alarma; la falsa paz.

Fernando

**Banco Hispano-Americano**  
CARTAGENA  
**Caja de Ahorros**  
Libretas con impositores  
al 3 % anual

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Se encuentra en ésta el teniente de Alcalde del Ayuntamiento de Mazarrón D. Virgilio Fernández Laviales, acompañado de sus bellísimas hijas Filomena, Amor y Ramona.

NOTAS VARIAS

Ayer tarde a las tres y media y en la Parroquia de Santa María de Gracia contrajeron los indisolubles lazos del matrimonio la encantadora señorita Teresita Casau Abellán y el joven don Antonio Carrión.

Fueron apadrinados por don José y doña Angelita Casau Abellán, hermanos de la novia.

Terminada la ceremonia religiosa, los numerosos invitados al acto pasaron al domicilio de la desposada en donde fueron obsequiados con espléndida.

La feliz pareja a la que deseamos todo género de venturas y felicidades en su nuevo estado, marcharon a Murcia, Alicante, Valencia y otras poblaciones en donde pasará su luna de miel.

—En la iglesia parroquial del barrio de San Antonio Abad, ha contraído matrimonio el ilustrado joven don Francisco Martínez Soto con la bella y distinguida señorita Milagros Muñoz Galán.

La unión ha sido bendecida por el virtuoso sacerdote don Francisco Alcolea y han actuado de padrinos don Isidoro Martínez y joven consorte, hermanos del novio.

Los numerosos invitados han sido espléndidamente obsequiados y los nuevos esposos han salido para Alicante y Valencia.

—Hoy han salido postulando con la capacha del Santo Hospital de Caridad los Hermanos de la Junta don José Gómez Jorquera y don Juan Serón.

El lunes postularán don José Oliva y don Dionisio Oliver y el martes don José Moya y don Enrique Martínez Muñoz.

—Ayer tarde a las cuatro y media y en la Parroquia de Santa María de Gracia contrajo los indisolubles lazos del matrimonio la bellísima señorita Juanita Hernández Sánchez con el joven don José Pérez Martínez.

Fueron apadrinados por el industrial de esta plaza don Julio Muñoz y por su distinguida esposa doña Asunción Pérez, cuñado y hermana del novio.

Terminada la ceremonia religiosa, los invitados al acto pasaron al domicilio del tío de la desposada don Martín Navalón, capitán de Infantería de Marina retirado, en donde fueron obsequiados con espléndida.

Los nuevos esposos, a los que deseamos todo género de venturas y felicidades en su nuevo estado, marcharon en el tren de las siete de ayer tarde a Murcia, Orihuela y Alicante, en donde pasarán su luna de miel.

ENFERMOS

—Nuestro querido y distinguido amigo el Registrador de la Propiedad don Manuel Martínez Azcoytía, sufrió en las primeras horas de la noche del jueves un desgraciado accidente.

Cuando subía a su casa dió una caída en la escalera ocasionándose importante herida en la cabeza, sufriendo fuerte hemorragia.

Avisados varios doctores, se presentaron en el domicilio del señor Azcoytía practicándole una cura. El estado del herido es hoy un poco mejor.

Lamentamos la desgracia y deseamos a tan buen amigo rápido restablecimiento.

LETTRAS DE LUTO

Con numerosa concurrencia de sus amistades se ha celebrado esta mañana en la capilla de la Santísima Trinidad de la parroquia de Santa María de Gracia la Hora Santa en sufragio del alma del señor don Antonio de Lara y Pino, de cuyo sentido fallecimiento se cumple hoy el quinto aniversario.

Con este motivo reiteramos nuestro sentimiento a la viuda doña Caridad Dorda, hijos y demás familia del finado.

## Fleta a Cartagena

Por fin van a realizarse las esperanzas de los amantes de la música, de poder escuchar en Cartagena a Miguel Fleta.

Noticias de una autenticidad incontrastable llegan hasta nosotros dándonos detalles de este magno acontecimiento artístico. El eminente divo vendrá a Cartagena con una notabilísima compañía para cantar «Carmen» en el Teatro Irco. La fecha probablemente será para el día 26 de Mayo y los ingresos del festival redundarán a beneficio de las obras de reforma de la fachada de Santa María.

Felicitemos, pues, como amantes del arte, de que se nos ofrezca tal ocasión de escuchar al mejor tenor del mundo.

SIGRIDO

## Real Club de Regatas

Desde hace 14 años que se construyó el edificio de esta Sociedad, mediante un préstamo o anticipo que le hizo el Banco de Cartagena para dicho objeto, viene luchando por solventar una deuda que le ahoga, hapiéndole llevar vida próspera y atender al fin primordial para que fué creada, esto es, para el sport náutico.

La Junta Directiva actual; muy especialmente su celoso y digno Presidente, se ha preocupado de este asunto con extraordinario ahínco y por fin ha logrado una avenencia con el Banco, a base de pagar el resto de la deuda de una vez, en lugar de efectuarlo sucesivamente, es decir, en plazos mensuales, conforme se venía haciendo.

Para que esta solución pueda llevarse a la práctica sin dificultad alguna es indispensable que todos los Sres. socios coadyuven en la medida de sus fuerzas, suscribiendo las obligaciones que han de emitirse para dicho fin.

Desligado el Club de su agobiante compromiso, podrá atender al arreglo de las embarcaciones, pues si bien hoy ya tiene los 3 balandros Arancibia, Asdrúbal y Spoltorno en bastante buen uso, y las 2 caños y canot que pueden utilizarse también, es necesario completar sus reparaciones, adquirir otras como yolas, botes, etc., etc., y poder darle el impulso que merece a tan importante sport.

Esperamos, pues, que percatados a los señores socios de la trascendencia que tiene el asunto para la vida próspera de la Sociedad, no vacilarán en prestarle su entusiasta y generoso apoyo. Bien lo merece la actual Junta Directiva por sus meritorias gestiones, al frente de la cual se halla el activo e inteligente coronel de Ingenieros don Francisco de Castilla que está muy empeñado en liquidar esta deuda del Club, librándole del agobio que sobre él pesa.

## Concierto Josefina DE FUTBOL Robledo

La Delegación cartagenera de la Asociación de Cultura Musical, ofreció a sus abonados en la sesión séptima del pasado jueves en el Teatro Principal, a las siete y media de la noche, un maravilloso y sugestivo concierto.

La joven y bella virtuosa Josefina Robledo, artista de la guitarra tan exquisita y notable como el propio Andrés Segovia a quien no tiene absolutamente nada que envidiar, hizo las delicias del distinguido y selecto auditorio que acude a estas reuniones mensualmente al coliseo de la Plaza del Rey saliendo encantado de la actuación de tan eminente profesora, digna del elogio que de ella hace la prensa madrileña y acreedora al aplauso que en justicia se le otorgó.

Estuvo sencillamente admirable en la parte primera del programa. De todo punto insuperable en la segunda y rayana en la sublimidad, en los números que dieron fin al concierto (Qué maestría, qué dominio en la técnica qué delicadeza, qué gusto y exquisitez en la dicción artística)

No es preciso que anuncie haber sido discípula del malogrado Tárrega. Se aprecia de seguida que se la oye pulsar la guitarra. No es posible obtener ni arrancar sonidos más dulces y suaves al referido instrumento. El temperamento de la señorita Robledo delicado, sentimental, expresivo por excelencia, hace que la castiza y española guitarra suene en sus manos a orquesta, a caja de música, a lo que ella desea en una palabra

Inimitables la jota aragonesa y el Suelo de Tárrega. En la ejecución de la *Serenata de Malutá* y en *Gnana de Albéniz* podrá igualarla, Segovia pero nada más. Una de las obras más difíciles que interpretó fué el *Bolero de Collet* en el que realiza la eximia guitarrista, prodigios y filigranas de colorido y expresión. *Torra beama* fué un primer Un verdadero ensueño de arte, nos proporcionó con la *Perceuss de Hinski* y *Leyenda del Castillo moro*, de Chavarrí. En síntesis, que el concierto del diez y ocho será de eterno y feliz recuerdo entre los buenos aficionados a la música.

El público aplaudió atronadora, frenéticamente a la esbelta y meritísima guitarrista, la que galante y agradecidamente, obsequió al respetable—que no cesó en toda la noche de ovacionarla con fervor—con dos lindos números fuera de programa: *Cajita de música* y *Recuerdos de la Alhambra* ambas obras de su maestro el eminente Tárrega. Nuestra enhorabuena a la concertista magistral y a don Ginés de Arlés García que nos proporciona, estas ideales y maravillosas audiciones.

DR. NEMESIO DE HEREDIA  
(El Españolito)

### DESPUES DEL PARTO

Recupere usted la salud y las fuerzas, para bien propio y del recién nacido, tomando el

**Compuesto Vegetal**  
**Lydia E. Pinkham**  
**TONICO DE LA MUJER**

## El «Stadium» vence al «Peral F. C.»

Ayer tarde se celebró en el campo del «Cartagena F. C.» este partido que fué ganado por el «Stadium» por cuatro goles a uno.

El equipo vencedor se presentó bastante reforzado y ante ellos tuvieron que sucumbir los valientes peralinos, no sin darles bastante trabajo. El primer gol lo marcó Salmerón de un fuerte cañonazo que Batista no pudo parar. Poco después Serrano logró el empate y Sobrino el segundo tanto para el «Stadium», terminando con este resultado el primer tiempo.

En el segundo dominaron completamente los del «Stadium», que marcaron otros dos tantos más, obra de Sobrino y en un come bien tirado por Hispano el segundo.

Se distinguieron por el «Peral» Pelepe, Plaza, Salmerón y Miguel y Sobrino, Hispano Maciá y Antón por el «Stadium».

El «Peral» alineó a Miguel Cervantes, Pelepe Sevilla, Plaza Robbier Huertas, Jover, Salmerón, Fuster y Lamorena.

El «Stadium»: Batista Nieto Jiménez Pepin, Antón Maciá Hispano, Segura, Serrano, Limonero y Sobrino.

### El partido de mañana

Esta tarde ha llegado el «Real Betis Balompié» que mañana jugará en nuestro Stadium con el «Cartagena F. C.» en partido eliminatorio para el campeonato de España.

El equipo sevillano muy conocido por el público cartagenero, por haber actuado aquí diversas veces, viene constituido de su mejor forma.

Su brillante comportamiento en el campeonato regional, su victoria sobre el «Cartagena» por 3 a 0 y últimamente su exhibición en el Stadium metropolitano con el «Athletic» hacen presumir que el encuentro entre béticos y cartageneros ha de resultar interesante en extremo.

No sabemos ciertamente las alineaciones, pero es muy probable que sean las siguientes:

Real Betis Balompié:  
Jesús  
Jiménez Aranda  
Saldaña Esteve Adolfo  
Romero, Alvarez, Carrasco, Enrique,  
(Manolita)

«Cartagena F. C.»  
Amadeo  
Cuervo Grau  
Tapia Ramón Dionisio  
Marino, José, Morales, Fandos, Bayo,  
El Arbitro

De común acuerdo los equipos, ha sido designado para dirigir el partido el colegiado por la Región Centro señor Hernández Coronado.

M. L.

**Necesita usted**  
Bombas, motores,  
compresores, y  
maquinaria en general.  
Pida Vd. catálogos y precios a  
**WORTHINGTON**  
MADRID: Peligros 9 - BARCELONA: Rda. Universidad 2

### Espectaculos

Nuestro anuncio en esta sección de espectáculos no significa aprobación ni fecundación; sólo informo al público.

Teatro Circo.—Esta noche a las 9'45 Actuación de los artistas Charles, Eugenia Fernández, The Joannys y Nua Solbes.